

## Klartext – so sieht die Praxis in der Kita wirklich aus

### **Das KiTa-Chaos – Macht Platz da**

Danke zu allererst dem Autorenteam Haaf/ Stadler.

Freier Fall der Qualität der KiTas in Bayern - Horror pur! Die Landtagswahl steht an und leider haben die Kinder keine Stimme. Die Eltern sehr wohl! Hoffen wir auf gute Entscheidungen und werden wir Fachkräfte noch " lauter" und noch aktiver - auch wenn es Kraft und Zeit kostet. Es geht um die Kinder! Bei uns auf dem Land im Landkreis Rosenheim stehen Einrichtungen leer, da kein Personal vorhanden ist. KiTas werden gebaut, wie wild, aber/ und Gruppen werden zum Herbst geschlossen! Es ist sehr wohl eine Krise beziehungsweise ein sauberer Kollaps mit Ansage. Es entsteht der Eindruck, dass der Plan der Politik, um dem Personalmangel entgegenzuwirken auf „Massenkinderhaltung“ hinausläuft. Wir Fachkräfte zweifeln sehr an den Kompetenzen der zuständigen MinisterInnen.

Politik und Wirtschaft gaukelt seit Jahren den Eltern vor eine "Fremdbetreuung" sei das Nonplusultra. Die Kinder, angeblich unser ‚höchstes Gut‘ müssen sich in unsere Gesellschaft einfügen und funktionieren. Erziehung, Bildung und Betreuung durch die Eltern - ja die sind doch DIE Experten für ihr/ihre Kind/er und dem pädagogischen Fachpersonal müssen mehr wertgeschätzt und angemessen honoriert werden. Gesellschaft, Politik und Arbeitswelt müssen sich an den wirklichen Bedürfnissen der Kinder orientieren und nicht umgekehrt.

Mir ist wohl bewusst, dass in einigen Fällen aufgrund der Familiensituation eine Berufstätigkeit beider Eltern vonnöten ist. Ferner gibt es Alleinerziehende, die auf veränderte Betreuungszeiten angewiesen sind. Dennoch haben wir verlernt, vom Kind her zu denken. Politik und Wirtschaft bestimmen uns! Ja es braucht keine neue KiTa-Offensive - es braucht Eltern, die es sich leisten können, wenn gewünscht, die ersten drei Jahre ihr Kind zuhause zu betreuen. Also her mit der Familienoffensive, die benötigen wir!

Andrea Steiner  
(Mitglied im Verband Kita-Fachkräfte Bayern)

\*Dieser Text wurde als Leserbrief verfasst auf den Artikel „Macht mal Platz!“ in der Süddeutschen Zeitung (<https://www.sueddeutsche.de/projekte/artikel/politik/kita-10-jahre-rechtsanspruch-e413004/?reduced=true>)